

Pour aller au-delà des limites de la chimie : Aménager ses abords et tester des PNPP



Plus la diversité végétale est pauvre, plus les insectes indésirables sont abondants car peu régulés. Pour favoriser les auxiliaires il convient donc de diversifier les espèces végétales pour diversifier les habitats.

L'emploi de PNPP pourrait également s'avérer intéressant.

Témoignage producteurs



EARL de la Chapelle

Thierry et Mireille DURAND sont producteurs de Framboise à Varetz. Ils sont engagés dans le réseau DEPHY Framboise depuis 2012

Ateliers

Framboises – fruits rouges



Commercialisation

Vente en frais, à l'expédition



Protection phytosanitaire:

Depuis leur entrée dans le réseau DEPHY différentes stratégies de protections sanitaires ont été testées. Garantir un fruit sain et de qualité motive. Mais au-delà de cette volonté, certains ravageurs résistent aux produits de protection traditionnels, comme le grand puceron vert (*Amphorophora Idae*). Présent de façon prépondérante sur la variété phare de l'exploitation (Tulameen) le couple teste de nouvelles stratégies de protection pour le maîtriser : nouvelles modalités d'introductions d'auxiliaires, efficacité de ces derniers, pulvérisation d'huiles essentielles, emploi du savon noir (...). Aujourd'hui, parmi les pistes de travail, la végétalisation du site avec des plantes hôtes est engagée

Quelles motivations pour DEPHY?

« Pour mieux gérer l'approche de nos cultures. C'est une question de **respect pour le consommateur, les salariés et l'environnement**, » explique Mireille DURAND

La deuxième saison d'engagement (depuis 2016) a démarré avec Ecophyto 2. Pour poursuivre en étant toujours **accompagné**, le groupe a dû déposer un nouveau dossier. Validé, son enjeu est toujours sur la **baisse des phytos** mais l'objectif principal est également de ne trouver aucun résidu dans le fruit. Que le fruit soit indemne de résidu pour le consommateur.

Un changement de pratiques qui se nourrit du **partage d'expérience**.

« L'enjeu, c'est de maîtriser la **productivité** et baisser l'utilisation des produits phytos», expliquent les exploitants de Varetz.



L'exploitation en quelques chiffres

L'exploitation de Mireille Durand et son mari produit 72 tonnes de fruits rouges dont 80 % de framboises. Le reste se répartit entre mûres, groseilles, fraises des bois.

Pour tourner, l'exploitation compte sur six permanents et de 30 à 35 saisonniers, de mai à décembre.

« On fait attention à nos coûts, assure la productrice. De janvier à avril, nous n'avons pas de rentrée d'argent ».

La Chambre d'Agriculture de la Corrèze propose un accompagnement technique aux producteurs en filières végétales au travers des réseaux DEPHY et des groupes 30000 qu'elle anime. Ainsi les producteurs de framboise, de fraise, de légumes, de pomme et les viticulteurs travaillent en collectif à l'amélioration des pratiques.

Vous souhaitez suivre les travaux d'un groupe? Contactez l'un des animateurs, l'un des agriculteurs. La porte est ouverte!

Pour en savoir plus :

Erick BRESSY, ingénieur réseau DEPHY Fraise, ADIDA - Corrèze. 06.18.57.11.38

Karine BARRIERE, ingénieur réseau DEPHY Framboise, Chambre d'Agriculture de la Corrèze, 05.55.86.32.33

Jean-Claude DUFFAUT, ingénieur réseau DEPHY Légumes, Chambre d'Agriculture de la Corrèze, 05.55.86.32.33